

ALIANZA PARA EL CORREDOR SECO ACS - PROSASUR



Edgardo Amador, en su pequeño huerto familiar ha cosechado yuca, rábano, camote, habichuelas, cilantros, zanahorias, entre otras hortalizas.



¡Avanzando con EXITO!

ACS-PROSASUR. DIVERSIFICACIÓN DE LOS CULTIVOS MEJORA DIETA EN POBLADORES DEL CORREDOR SECO.

En la comunidad de El Alto, Apacilagua, Choluteca, no era común la siembra de zanahorias o remolachas, pero don Edgardo Amador ha demostrado que con dedicación y perseverancia se puede lograr diversificar su huerto familiar.

Don Edgardo fue beneficiado por el proyecto Alianza para el Corredor Seco que ejecuta INVEST-Honduras a través del Programa de Seguridad Alimentaria en el Sur (ACS-PROSASUR), y se le brindó el equipamiento de un sistema de riego para la instalación de una pequeña parcela de 500 metros cuadrados.

El pequeño productor había venido produciendo solo granos básicos, pero ahora gracias a ACS-PROSASUR, en cada temporada siembra diferentes tipos de hortalizas para el consumo de la familia, y le permite disfrutar de una dieta alimenticia rica en nutrientes, aprendiendo a consumir verduras frescas y saludables.

Actualmente en la parcela tiene sembrados yuca, culantros, zanahorias, caña de azúcar y plátanos, al finalizar este ciclo comenzará con una nueva variedad de cultivos. En el siguiente ciclo aprovechará cada espacio para la producción de zanahoria, remolacha, rábano, zapallo, habichuelas, culantros, tomates y pepinos.

“Yo estoy agradecido con PROSASUR por toda la ayuda, el sistema de riego es lo más importante para mí porque puedo cosechar todo el año, el tanque me permite almacenar suficiente agua y hago riego por turno, así no me quedo sin agua”, nos comentó don Edgardo.

Disponer de semilla y los insumos a tiempo permite que una vez que finaliza un ciclo de cosecha, comience el otro, reconoce Don Edgardo, quien comparte que la asistencia técnica oportuna y las capacitaciones sobre buenas prácticas agrícolas han permitido mejorar significativamente su productividad.

La producción es para consumo de la familia, pero cuando existen excedentes son comercializados de forma local y también se comparte con otros vecinos de la comunidad.

“Nunca pensé que pudiera tener tantas cosas en mi parcela, uno solo está acostumbrado a sembrar maíz y frijoles, pero PROSASUR me cambió mi forma de cosechar”, festeja el pequeño productor.

“Yo motivo a otras familias a que cultiven verduras que dejemos el miedo a que la tierra no nos dé para eso, si tenemos suficiente agua y trabajo, todo podemos hacer”, reitera.

ACS-PROSASUR apoya a más de 6 mil familias con Planes de Seguridad Alimentaria y Nutricional en 25 municipios del Corredor Seco.



Don Edgardo distribuye las horas de riego en los cultivos para poder optimizar el uso eficiente del agua.





Ana Celicia Estévez, productora y catadora del aromático, brinda una muestra de los productos que ofrece a su clientela.



¡Avanzando con EXITO!

Su perseverancia y pasión por el café

La perseverancia, es una de las características principales de Ana Cecilia Estévez. Su historia con el café es un amor heredado, pues creció siendo parte del sistema productivo y representa a la tercera generación de una familia de productores cafetaleros.

Ahora, a sus 30 años de edad Estévez se ha formado profesionalmente en el mundo del aromático, para especializarse en la Escuela de Catadores en la catación y exploración de cafés especiales.

Es socia productora de la Empresa Asociativa Campesina de Producción (ARUCO) a la que pertenece hace 12 años, la cual se encuentra localizada en el municipio de Corcuín, departamento de Copán.

Ana Cecilia dice, sentirse privilegiada por el apoyo brindado por el Proyecto de Competitividad Rural (ComRural), a las Organizaciones de Productores Rurales (OPR), generando de esta manera más empleos.

“Estoy agradecida por el apoyo de ComRural, porque gracias a este proyecto yo estoy laborando para la empresa y he tenido un éxito que nunca me lo imaginé, sé que las puertas se me están abriendo y llegaré a la cima de las metas que yo me he propuesto” expresó Estévez.

Sus primeros pasos en el rubro fueron desde niña, apoyando a su padre en la cosecha de café. Desconociendo lo que representaba dedicarse a la producción, comercialización y exportación del aromático, siendo el mayor generador de divisas en el país.

El camino al cambio

Ana Cecilia manifestó que “Mi trayectoria como productora no ha sido fácil, pero agradezco a Dios por esta oportunidad porque con mi salario, con mis esfuerzos, tengo mis dos manzanas de finca, ya he exportado mi café y mediante el grupo de mujeres ‘En Manos en Café’, hemos exportado dos contenedores a Estados Unidos de América”

Además, la empresa ha ampliado su exportación de café a países de Europa y Arabia Saudita, y Estévez comparte que, lo que más deseamos es estar en el mercado internacional y poder posicionar su café. Agregó “Las características que representa nuestro café, son cafés diferenciados que resalta el dulce de panela, chocolate, cítrico naranja, el sabor y el post-gusto de piña madura, desarrolladas con los procesos que nosotros les damos” enfatizó.

La voz de la mujer productora

Su apuesta en el rubro del aromático es dar a conocer la inclusión de la mujer, y su papel en la transformación en el mundo del café para lograr cambios extra ordinarios.

“En nuestra sangre corre café, eso nos da a nosotros fortaleza y sabiduría para seguir trabajando. Darles ánimo para que las mujeres también podemos llegar a ser productoras con éxito”. concluyó la catadora de café de ARUCO.



Producción del grano en uva, proveniente de las fincas cafetaleras de la empresa ARUCO



¡Temporada de cosecha, temporada de compartir en familia!



Doña Cristina Valladares, en su parcela familiar de 500 metros cuadrados donde han logrado con éxito su cosecha de maíz, en la comunidad de la Enea, Morolica, departamento de Choluteca.

Choluteca / El Paraíso: “Los primeros elotes que cortamos nos dan la señal que tuvimos una buena cosecha”, comenta doña Cristina Valladares, quien a pesar de que el invierno no fue bueno, su cosecha pudo llegar a término gracias a que cuenta con un sistema de riego dotado por el proyecto Alianza para el Corredor Seco del Programa de Seguridad Alimentaria en el Sur (ACS-PROSASUR) implementado por Inversión Estratégica de Honduras (INVEST-Honduras).

ACS- PROSASUR ha desarrollado Planes de Seguridad Alimentaria, mediante los cuales se supe a los productores de insumos, herramienta, semillas y tecnología para la instalación de pequeñas parcelas familiares de 500 metros cuadrados, para la producción de consumo familiar.

Estos proyectos permiten alcanzar la seguridad alimentaria y nutricional en las familias rurales, estableciendo un plan en función al número de integrantes de cada núcleo familiar.

En el plan se diseña la cantidad y calidad de alimentos que garanticen alimentación sana y oportuna, en base a las necesidades de la familia, en cuanto a granos básicos, complementados con hortalizas y frutas.

Doña Cristina y su familia lograron producir seis quintales de maíz y frijoles en su parcela. Ella manifiesta que con esa cosecha puede establecer su reserva de granos para seis meses. Valladares explica que los primeros cortes de elotes se destinan para elaborar deliciosos derivados del maíz como; tamalitos y güirilas, compartiendo con la familia para disfrutar el esfuerzo de una temporada de trabajo.

La producción de consumo propio, también permite seleccionar y destinar semillas para el próximo ciclo de cultivo, almacenarla para un mejor precio y para alimentar a las aves de patio o incluso para fortalecer la alimentación del ganado.

ACS-PROSASUR Garantiza la seguridad alimentaria y nutricional de más de 6 mil familias de 25 municipios del Corredor Seco, promoviendo el establecimiento parcelas familiares que provean granos básicos y alimentos frescos.



Producción de elotes en la comunidad de Tierras Coloradas en el municipio de Duyure.



Tamalitos de elotes elaborados por la familia Valladares.



¡Creciendo juntos!



Güirilas de maíz, producto derivado de los elotes tiernos.

¿En qué consiste el autoconsumo?

En establecer áreas de cultivos donde su principal objetivo es cumplir la demanda de alimentos de la familia en un determinado tiempo, haciendo uso de los recursos para proveer directamente para la casa.

¡Empoderamiento!



Dorania Estrada es una mujer entregada y comprometida con su comunidad Ojo de Agua en el Municipio de El Triunfo.

Desde hace más de 4 años es voluntaria como monitora de salud y responsable del monitoreo de peso y talla de los niños de su comunidad mediante la estrategia de AINN-C.

Ella es un ejemplo de que el liderazgo en su comunidad es reconocido por el trabajo que realiza por el bien común.

“Gracias a PROSASUR, he podido capacitarme para ayudar a los niños de mi comunidad y eso me hace muy feliz”.